

TRABAJO

Año V

N.º 164

ORGANO DE LA JUVENTUD Y AGRUPACION SOCIALISTAS Y DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

APARECE SEMANALMENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas.
Un mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 15 Septiembre 1912

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de San Jorge, n.º 23

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Los mejores quesos hasta el día son los de marca **LA VACA**

J. F. Lubbe y Compañía

Representante-Depositario

JOSÉ ROMÁN ORTS **ELCHE**

A los perezosos

Se encarece a los suscriptores que se hallen retrasados en el pago, procuren saldar sus cuentas. Lo contrario produce honda perturbación en la marcha administrativa del periódico.

SOBRE EL PRESUPUESTO La obra del caciquismo

En casi todos los pueblos, según la Prensa, se están ocupando los respectivos Ayuntamientos de los presupuestos del año próximo. En unos lados se estudia la manera de reducir los gastos superfluos y de aumentar los ingresos; en otros el modo de promover obras públicas o de suprimir los consumos: en todos el hacer algo que respondiendo a un ideal, a un plan administrativo, satisfaga una necesidad o suponga una mejora para los administrados.

En Elche, no. Aquí no hay ideal, ni plan administrativo, ni deseo de imprimir mejora alguna que el pueblo tenga que agradecer. El Ayuntamiento lo tiene todo hecho en la fórmula aquella de: "ayer, como hoy; hoy como mañana". Es así.

Nuestro presupuesto municipal es, en su mayor parte, una mentira. La culpa de ello no corresponde íntegra al Ayuntamiento: una parte pertenece a la manera de legislar y regir los destinos del país empleada por los gobiernos de la monarquía; la otra al caciquismo.

El año pasado eran de la Comisión de Hacienda—encargada del estudio y formación de los presupuestos para presentarlos a su aprobación—nuestros amigos Sansano y Vives, que eran también casi los únicos que asistían a las reuniones. Venían formando un buen proyecto, pero antes de que terminaran su obra fueron arrojados de la Comisión. Quedó entonces en ella un Vocal que aunque monárquico de Elche,

era persona recta, escrupulosa, que no ha buscado nunca la política con fines lucrativos y que goza de merecidas simpatías, lo mismo entre la clase rica, que entre la obrera, de la que ha sido Profesor y la que le mira con el profundo respeto y cariño a que es acreedor por sus merecimientos D. Joaquín Ruiz y Antón, que este hombre justo es el Vocal de referencia.

Se propuso este señor sanear el presupuesto, limpiarlo de las lacras que contiene, en una palabra, moralizarlo, y así se anunció en sesiones públicas celebradas por el Ayuntamiento. Pero ¡oh decepción! llegado que fué el momento oportuno, se vió que la obra de dicho Vocal había merecido el enojo y la desaprobación de sus iguales y de sus superiores gerárquicos, y el señor Ruiz, que es hombre de vergüenza, no pudiendo presentar el proyecto que él había ofrecido, el día de la presentación del presupuesto no compareció.

Este acto y otros realizados con posterioridad en que el hombre a quien tantos obreros debemos el nunca bastante pagado saber leer y escribir se inclinó por la justicia, determinaron unas actitudes en ciertas esferas que llevaron al ánimo del Sr. Ruiz la resolución de abandonar el partido en que había venido figurando durante treinta y tantos años sin ambiciones, sin vista a los negocios, sin miras lucrativas, para retirarse a su casa.

Verdaderamente, la honradez de D. Joaquín era un obstáculo para determinadas cosas.

Y henos aquí otro año sugetos al imperio de las mismas corruptelas.

Es el canon, cuya obligación de pago contratáramos el día 12 de Noviembre último, en que legalmente resultaron elegidos unos concejales sin votos.

¡Alegraos, vecinos de Elche que teneis las calles sin arreglar!

¡Consolaos, campesinos a quienes el hambre hace emigrar a tierras africanas!

El Ayuntamiento acaba de inver-

fir en las últimas fiestas, solamente en gastos religiosos, 3.322'30 pesetas.

DE NECESIDAD

El potentado, el patrono y el burgués; los tenedores del capital, trabajo acumulado arrancado al sudor de las generaciones, quieren que la clase trabajadora permanezca inculta; pues que la ignorancia engendra la sumisión, para continuar sin ningún peligro su labor explotadora y colmar sus deseos de riqueza.

Ambos elementos, unidos siempre para contener la marcha progresiva del proletariado consciente que aspira a sacudir el yugo opresor que le sume en las mayores privaciones, cuentan con poderosos auxiliares para la consumación de sus egoístas propósitos.

Las complacencias de las autoridades que infinidad de veces inclinan su influjo de parte del capital, hace que los menos convencidos titubeen por miedo a las tropelías de que podían ser objeto, y el interesado favor que les dispensan los profesionales de las religiones, predicando el equivoco, es labor retrógrada que embaraza el campo do se consiguen las grandes reivindicaciones.

Sumisión; resignación ejemplar para sufrir las vejaciones de que constantemente son objeto los parias del trabajo, aconsejan, pues que es pecado imperdonable rebelarse contra sus superiores, aquellos que les proporcionan el pan, a cambio de dejarse en el yunque las energías de su juventud consumidas en un trabajo enervador.

Donosos auxiliares de la explotación serían, si el obrero hubiera de permanecer siempre sumida su inteligencia en las nebulras de la ignorancia.

Como medio seguro para combatir estos prejuicios que manifiestamente son la causa de los dolores que sufren los oprimidos, está el principio societario que tiende a poner freno a las demasías capitalistas y a conquistar mejoras que hagan más llevadera la horripón vida de los trabajadores.

El pensamiento de los obreros debe estar fijo en el fomento y desarrollo de las sociedades de su oficio, pues que de ellas depende el que su situación sea menos angustiosa.

Su bienestar como trabajadores está circunscrito a la potencialidad que desarrolle el movimiento societario, puesto que él es el factor poderoso que impida la consumación de innumerables tropelías, registradas allí donde la debilidad unitiva de los explotados se manifiesta acentuada.

Apenas el obrero penetra por la vía societaria, toca los efectos de su mejoramiento social. Dentro de estos templos del trabajo que los desheredados instituyen para defenderse de las ruindades que brotan del alma capitalista, se respira ambiente purísimo de franca y afectuosa amistad y se funden los pensamientos y se unan las voluntades en inefable consorcio de amorosa fraternidad. Allí se comunican las fatigas y dolores que tiene el humano vivir para el oprimido, y se procura su lenitivo por medio de la solidaridad, consolador principio de generosa sublimidad. Allí se estimula el

ánimo guiándolo hacia la cultura y se adquiere el bienhechor deseo de leer, de arrancar a las páginas del libro las reflexivas experimentaciones que los hombres de privilegiado entendimiento vertieron allí como fruto de sus constantes análisis científicos. Allí, en fin, se establece una mágica corriente de confraternidad familiar que justifica la afirmación: *Todos para uno, y uno para todos.*

Por esa armoniosa comunidad de voluntades, vemos como los hombres se apartan del vicio, de las corrupeiones mundanas que tantos estragos produjeron y producen en el seno de los hogares; de todas aquellas perniciosas plagas que embrutecieran y siguen embruteciendo el entendimiento de las multitudes para perpetuar su esclavitud.

Tal es, en suma, la obra moralizadora que las sociedades obreras realizan, que nuestro esfuerzo dedicará preferente atención a su fomento, con la seguridad de que su labor productiva hará declinar la errónea actitud de los más indiferentes, y pronto habrá de verse aumentados los núcleos de combatientes por la causa del bienestar humano.

Errores místicos

Dios cansado

Si el Hacedor Supremo hizo las cosas de su voz al impulso majestuoso, sin que empleara fuerzas impetuosas, ¿cómo al séptimo día buscó reposo?
¿El Hacedor cansarse? ¡como! imposible... sin duda el que esto crea sueña o delira;
¿Como pudo cansarse siendo invisible?
¿En qué cerebro cabe tanta mentira?
Si a su voz las estrellas se iluminaron, y el Sol envió al Orbe su luz radiante, y tales maravillas hechas quedaron, ¿a que estar de reposo tan anhelante?
Al reposo cualquiera puede entregarse después que una tarea penosa ejerza; pero en manera alguna podrá cansarse aquel que no posea física fuerza.
No importa que me tilden de necio o loco; sé que no me merezco elogio tanto, pues lo que aquí sostengo no lo revoco aunque me lo exigiera el Padre santo, La «Biblia» a quien veneran mil vividores, y pasárnosla quieren por santa y buena es un pozo insondable de los errores brotan, cual las abejas en la colmena. Estos graves errores solo admisibles en algunos cerebros de calabaza, son científicamente incompatibles pues el común sentido nos los rechaza. Apadrinae lo falso ¿qué cuenta os tiene?
¿A qué dar al engaño tanta importancia? ¡Ah! ya he caído en ello; es que os conviene que vivamos sumidos en la ignorancia.

VICENTE ALARCÓN

Para fragancia, las flores,
para obrar bien, la Conciencia
para amar, puros amores,
para verdades la Ciencia
y la «Biblia» para errores.

TRABAJO

Preceptos higiénicos

El primer deber del hombre es procurar que su cuerpo se conserve sano, limpio y vigoroso.

La limpieza evita muchas enfermedades. El hombre que mantiene limpio su cuerpo y sus vestidos, el lugar en que vive y el taller en que trabaja, enferma difícilmente.

La limpieza es la mejor manera de combatir la tuberculosis, enfermedad que mata cuarenta mil españoles. El contagio de la tuberculosis, es el contagio de la suciedad.

Producen la tuberculosis millares de seres infinitamente más pequeños que las mismas partículas de polvo que vemos levantarse con el viento. Estos seres llamados bacilos de kock, que destruyen nuestro cuerpo, viven en los esputos de los enfermos.

Una gota de estos esputos puede causar la muerte de muchas personas.

Al sol y al aire libre y lo mismo en las habitaciones bien soleadas y ventiladas, los bacilos de kock perecen al cabo de algun tiempo; en los cuartos donde no entra el sol y la ventilación es escasa, duran más y es más fácil contagiarse.

Las moscas, posándose en los esputos y luego en el pan, las frutas, la leche y otros alimentos, los llenan de bacilos.

Los objetos sucios y empolvados tienen seguramente bacilos en sus superficies; tocándolos, llenamos de ellos nuestras manos.

Cuidados personales

No se debe escupir en el suelo, ni en el pañuelo, si no en escupidoras. Cuando se tosa en la calle no se escupirá en la acera, sino en el arroyo.

Las manos deben ser cuidadosamente lavadas muchas veces al día y siempre al dejar el trabajo en los talleres u oficinas, al ponerse a comer y cuantas veces se haya tocado algun objeto sucio o polvoriento.

Se evitará llevar las manos a la nariz o a la boca, humedecer con la lengua los sellos o los sobres, y, en fin, todo contacto innecesario con objetos que no estén perfectamente limpios.

Los alimentos que se toman en frío, como el pan, las frutas, etc., se rechazarán si no han estado cubiertos con gasas o alambres que los libren de las moscas y del polvo. Se procurará manosearlos poco, y no se recogerán del suelo, si caen para seguir comiéndolos como acostumbra las personas poco aseadas.

Enjuagarse la boca antes y después de comer evita muchas enfermedades.

Los baños y los juegos al aire libre robustecen al hombre y alegran su espíritu. Los juegos de azar, las bebidas alcohólicas y la permanencia en locales cerrados, le debilitan, enferman y entristecen.

Sin buena alimentación no hay trabajo posible.

La limpieza de su ropa hace al hombre simpático a los demás, y la suciedad le hace desagradable. La blusa mugrienta no revela amor al trabajo, sino descuido y abandono.

Las ropas que se usan en el taller deben lavarse con frecuencia.

Las ropas de los enfermos, sus pañuelos y sábanas se desinfectarán, antes de darse a la lavandera, con agua hirviendo y lejía.

(Continuará)

Un gran diario obrero inglés

Para el 8 del inmediato Octubre está anunciada la publicación del primer número del gran diario obrero inglés «The Daily Citizen» (El ciudadano Diario).

Para la publicación de este órgano obrero se ha constituido una sociedad con un capital de 150.000 libras esterlinas, o sea 3.750.000 pesetas.

Acordada la publicación por el Partido Independiente del Trabajo, la fracción más nu-

mera del proletariado inglés, recabó el apoyo del Partido del Trabajo y de la Federación de las Trades Uniones.

La primera suscripción se abrió el 2 de Febrero último, y en el transcurso de un mes alcanzó la respetable suma de 1.250.000 pesetas. Después las organizaciones obreras se suscribieron por más de medio millón (150.000 pesetas las mecánicas, 50.000 los metalúrgicos y de 20 a 30.000 la mayor parte de las demás importantes federaciones del Reino Unido). Los mineros se han suscritos por 100.000 pesetas, que habrán hecho efectivas ya al repenirse de los enormes gastos que les impuso la lucha. Además, dos socialistas han dado 50.000 pesetas cada uno y otro rico deja para el Diario la mitad de su fortuna, 250.000 pesetas.

Los obreros organizados ingleses han querido preparar la publicación de su diario en condiciones a propósito para poder competir con los más importantes órganos de todos los partidos burgueses.

The Daily Citizen será un periódico perfeccionado a la moderna, con ocho o diez enormes páginas de nutrida composición tratando todos los asuntos y con extensa información directa de todos los países del mundo.

El diario se publicará en Manchester, porque el Norte de Inglaterra es el centro del movimiento socialista y obrero del país. No obstante, la redacción estará en contacto con Londres por medio de un hilo especial. Además, un tren que parte a las tres de la mañana de Manchester permitirá poner el diario en venta a las seis de la mañana en la gran metrópoli. En los demás grandes centros obreros el diario llegará a las ocho.

Para que la información socialista y obrera en el extranjero pueda hacerse lo más amplia y rápida posible, «The Daily Citizen» montará oficinas en París, Berlín, Petersburgo, Viena y Nueva York.

Para la dirección del diario obrero ha sido designado el periodista Frank Delnot, reconocido como uno de los más competentes del Reino Unido. Delnot ha dicho que se propone hacer un gran diario, donde el lector pueda encontrar en sus páginas cuantos informes busque en su periódico favorito. En él se publicará una extensa información parlamentaria, noticias judiciales, financieras, las fluctuaciones del mundo industrial, particularmente de los mercados de algodón, hulla e hieir, que tanto interesan a los trabajadores ingleses, así como artículos de combate, descubrimientos científicos y todo cuanto sea reflejo de la vida en sus manifestaciones industriales, artísticas, obreras, etc. etc.

Con esta amplia concepción del periódico, con cerca de cuatro millones de capital, y con la vida que han de prestarle los tres grandes organismos de que «The Daily Citizen» será el portavoz, que suman más de dos millones de obreros organizados ¿quién duda de que el nuevo herald de los trabajadores ingleses va a hacer grandes cosas, ejerciendo influencia decisiva en el proletariado de la Gran Bretaña?

¿Cuándo los trabajadores españoles podrán contar, no con un diario como el que van a fundar los ingleses, ni con los millones con que van a darle vida, sino con una cuarta parte de lo que significa este esfuerzo?

Hay para rato, máxime si continúan desatendiendo y olvidando lo que les importa, para dar oídos a los que les prometen mucho y nada les dan.

Barcelona.

C.

Por un sermón de las últimas fiestas se han cobrado 40 pesetas; por otro sermón 100 pesetas.

Jesucristo, que predicaba de baldes, para sus sucesores ha predicado en balde.

UNA HOJA

Sr. Director de TRABAJO.
Tengo el gusto de remitir a V. una hoja

por si la considera digna de darla a la publicidad, lo haga, en bien de la humanidad.

De V. S. S.,

LUIS GOMEZ.

«En casa de los enfermos tuberculosos deben ponerse en práctica los consejos siguientes:

La R. O. de 13 de Octubre de 1901 dispone que los señores Médicos que asistan enfermos de enfermedades infecciosas tienen la obligación de ponerlo en conocimiento de la autoridad sanitaria incurriendo en responsabilidad criminal si no lo realizan.

En igual pena incurren los cabezas de familia que no llenen este requisito no habiéndolo hecho el Médico encargado de la asistencia del enfermo.

Nuestra primera autoridad, siempre celosa por el bien de sus administrados, está resuelta a castigar la incuria que en esta Ciudad se observa en las cuestiones sanitarias sobre todo en cuanto se refiere a la vertiginosa propagación de la inexorable tuberculosis y en su consecuencia a continuación se expresan los preceptos que han de ponerse en práctica en las casas donde tengan la desgracia de tener un tuberculoso o una defunción por tuberculosis.

Conocido el caso, la autoridad sanitaria dispondrá las medidas de precaución que considere oportunas para evitar el contagio; determinación que las familias tienen obligación de aceptar y poner en práctica con responsabilidad criminal si no las cumplen.

En las habitaciones donde tenga costumbre de estar el enfermo debe superabundar la ventilación y si fuese continua, mejor.

En los sitios más frecuentados por el tuberculoso debe haber escupidoras con desinfectantes, pudiendo emplear el agua sublimada al uno por mil, el sulfato de cobre al cinco por ciento, el cloruro de cal vertido con alguna frecuencia en el retrete o el serrín humedecido con agua sublimada y después quemarlo diariamente.

Al tuberculoso hay que señalarle todos los objetos que use y hay que desinfectarlos con alguna frecuencia, bien cocidiéndolos, bien lavándolos con agua sublimada al uno por mil.

Toda la ropa que use el tuberculoso debe irse depositando en una vasija que contenga agua sublimada al uno por mil, y cocerse con agua salada antes de llevarse al lavadero, que desde luego, se lavará aparte de la del resto de la familia.

Los vómitos, los esputos y las deyecciones se recibirán en vasijas que contengan la solución de sublimado y asegurada se verterán en el retrete.

Los objetos de loza y cristal que use el enfermo deben cocerse con frecuencia añadiendo un poco de carbonato de sosa.

No deben utilizarse ni siquiera para los animales, los sobrantes de la comida del tuberculoso.

La habitación del tuberculoso debe barrerse todos los días con serrín humedecido con solución de sublimado al uno por mil, vertiéndolo después en el retrete o quemándolo.

Los muebles se limpiarán con un trapo humedecido con solución de sublimado al uno por mil, lo mismo que los objetos de cuero y caucho; pero los cuadros al óleo y los objetos de metal con agua fenicada al dos por ciento secándolos asegurada.

En la habitación del enfermo no deben haber cosas que hayan de comer las personas sanas.

Hay que desinfectarse con frecuencia la boca y la nariz con una solución de agua boracada al dos por ciento.

Si el enfermo sale de casa o muda de habitación debe desinfectarse su habitación cuanto con más frecuencia mejor.

Durante la estancia del enfermo en su habitación puede hacerse la desinfección evaporando una solución de ácido carbólico al 4 por 100 por 15 minutos dos veces al día o de ácido bórico al 4 por 100, o hacer pulverizaciones con antimorbina o también haciendo hervir en una cacerola un poco de agua en la que se verterá una cucharada de las de sopa de la mezcla siguiente: tintura de eucaliptus

25 gramos, esencia de tomillo, de limón y de espliego 10 gramos de cada, alcohol de 90° 250 gramos. En caso de defunción la fumigación se impone, haciéndola con vapores sulfurosos previa evaporación de agua, que mande 60 gramos de azufre por metro cúbico de habitación; o con vapores de formalina con la misma precaución de evaporar agua, evaporando 5 gramos de formol por metro cúbico de habitación o por la producción de gas ácido hiponítrico.

Todas estas vaporizaciones se practicarán tapando con tiras de papel todas las rendijas de puertas y ventanas.

En el momento de la defunción el cadáver debe envolverse con un lienzo humedecido con agua sublimada al 2 por 1000 o con agua fenicada a 5 por 100 y las ropas humedecerse con lo mismo hasta tanto se desinfecten y se sometan a la ebullición.

Después de fumigada la habitación o en sustitución de este, podrán lavarse las paredes de la habitación con agua sublimada al 2 por 1000 o con una brocha, pero si las paredes no están lisas lo más conveniente será encalarlas poniendo la solución al 30 por 100.

Queda prohibida la venta de ropas y muebles procedentes de tuberculosos sin previa desinfección.

Elche Septiembre 1912

El Dr. del servicio de desinfecciones

LUIS GOMEZ

En la cuenta de gastos de las últimas fiestas aparece una partida de 7'50 pesetas, por hacer la cama de la Virgen.

¡Cuántos mortales hay cuya cama, después de hecha, no vale tanto!

PINCHAZOS

¿Que están pésimas las calles e imposibles las aceras?

¿Que cada bache se traga la micha teroncha entrega?

A callarse, baladrones;

punt en boca, malas lenguas; dejad, dejad a D. Paco.

Mut y callosa, so pelmas.

¿Sabéis acaso vosotros lo que nuestro alcalde piensa llevar a cabo este invierno?

Pues escuchad: cuando llueva y se harten de agua los baches, se hará una laguna inmensa,

y, al pasar miles de fojas procedentes de Valencia, teñirán nuestra ciudad

creyendo que es La Albufera.

¡Qué bien que estaremos todos!

Yo me hago de una escopeta y desde mi casa ¡¡¡pum!!!

lo menos tres aves muertas.

¡Que caldoses tan sabrosos!

¡Candel, vente de la Argelia!

Por lo menos el Raval

estará como Venecia.

¿Que quieres comprar tabaco,

que de la tienda deseas

harina, pan, chocolate?

Habrà una lancha dispuesta

para semejantes casos.

¡Sublime, feliz idea!

¡¡¡Viva D. Paco y los suyooooooooo!!!

¡¡¡Viva Pepe Canalejaaaaaa!!!

Esta vez si que es seguro;

me he ganado la gorreta,

pero, por Dios, no ponerme

de punto en La Estisoreta.

TRABAJO

AYUNTAMIENTO

Sesión del día 11 de Septiembre de 1912

Se aprueba el acta, algunos informes de la Comisión de Policía y otras y una instancia sobre cambio de domicilio del extrarradio al casco de la población. Igualmente fueron aprobadas las cuentas ocasionadas con motivo de las fiestas de Agosto importantes la insignificante cantidad de pesetas 3.922'30, votando en contra de la aprobación de dicha cuenta el compañero Vives.

Queda sobre la mesa por ocho días para que los Sres. Concejales lo estudien el expediente incoado con motivo del Certamen literario.

Fuera del orden del día el Sr. Alcalde manifestó su opinión contraria a que se rellenase el hoyo que existe al pie de la rafa, considerando que con esta medida no puede evitarse el encharcamiento de las aguas putrefactadas que son causa de la propagación del Paludismo, toda vez que por donde discurren las aguas que son objeto o causa del encharcamiento es terreno arenisco y por consiguiente hay filtraciones.

Hablan otros Sres. Concejales, entre ellos el compañero Vives, que abunda en las mismas razones que se han expuesto, añadiendo que debiera girarse por el médico y maestro de obras una visita de inspección a fin de proponer la realización de las obras que puedan efectuarse para aminorar en lo posible la propagación del paludismo.

Estima que debe arreglarse esta cuestión sin que haya perjuicios para nadie, pero caso de que esto no pueda ser posible, que se proceda a hacer las obras correspondientes velando de este modo por la salud pública que está por encima de todo interés particular.

Queda facultada la Comisión de Beneficencia y Sanidad para gestionar este asunto.

Por el Sr. Alonso se dió cuenta del recibimiento que hizo el pueblo de Elda a la banda de música Blanco y Negro y Comisión del Ayuntamiento que acompañó a la banda a dicho pueblo.

Pide se acuerde haber visto con satisfacción dicho recibimiento y que este acuerdo se traslade a la Corporación municipal de Elda al efecto de que ésta lo haga extensivo a cuantos contribuyeran a este recibimiento.

El Sr. Román propuso que aparte de la comunicación de Elda se mandase otra a los canónigos que predicaron en las fiestas de Elda y tuvieron frases de elogio y engrandecimiento para Elche.

El compañero Vives estuvo conforme con lo manifestado por el Sr. Alonso, votando contra la petición del Sr. Román.

El compañero Vives ocupase del mal estado de la cárcel del partido para rogar al Sr. Galán gire una visita si a bien lo tiene con objeto de ver por sus propios ojos las pésimas condiciones en que están allí los reclusos.

Estima que con poco dinero podría remediarse en parte el malestar de los reclusos.

El Sr. Galán contestó que este asunto le preocupa y que constantemente está haciendo visitas.

Rectifica nuestro compañero Vives manifestando que lo primero que ofreció la actual situación política fué la construcción de una cárcel, cosa que según tengo entendido se gestiona y hasta creo que hubo promesa por parte de la subsecretaría del Ministerio de Gracia y Justicia, más como esto ha sufrido un buen retraso, estima debe verse la manera de mejorar las condiciones de los reclusos bien sea encalando las habitaciones o efectuando otra clase de trabajos.

Por otros señores concejales se hicieron otros ruegos y aclaraciones terminando la sesión a las 11'20.

Crítica Municipal

Desde mucho tiempo ha, no habíamos sentido emoción que pudiera compararse a la que sentimos en la sesión última, cuando el Sr. Alonso relataba el gran recibimiento que hicieron en Elda a la banda Blanco y

Negro y comisión municipal que les acompañó. Y es natural que esto nos ocurriera por cuanto el propio Sr. Alonso llegó a decir, que por sus mejillas discurrían lágrimas en el momento en que por un señor canónigo se ensalzaba desde el púlpito las cualidades de nuestro pueblo, y hay que convenir en que no solamente debió llorar el señor Alonso, sino que los demás compañeros de comisión debieran hacer lo propio. Por que ¿qué dirán de Elche los señores predicadores? Pues dirían que en nuestro pueblo se falsean actas electorales; que en el Ayuntamiento existe un buen número de concejales que políticamente están juzgados; que el Erario público es olla grande para allegados y paniaguados del caciquismo; que el pueblo lo sufre todo incluso que le abofeteen a la luz del día; que la justicia es severa cuando se trata de humildes, y suave cuando hay que ejercerla en los poderosos; que los fabricantes atienden las recalcaciones de sus obreros por que son justas; que las calles de la población más bien parecen jardines que hileras de casas; que al frente de la cosa pública está la representación genuina del pueblo, y... que me se yo cuantas cosas más dirían de nosotros los encargados de hacer el sermón, lo que podemos decir es que el Sr. Alonso se sintió emocionado al ver que por sus propios enemigos políticos (si es que hay consecuencia política) los clericales le arrojaron en sus propias barbas unas cuantas verdades, verdades que determinan en la persona del señor Alonso, no concurrir más en comisión a los pueblos que conozcan parte de lo que ocurre en el nuestro, de lo cual nos alegramos y damos la enhorabuena a D. Tomás.

Sin comentarios. Nuestra corporación ha dado por un sermón 100 pesetejas, por otro 50 y pdr hacer una cama 7'50.

Semanalmente emigra de Elche buen número de ciudadanos por que no pueden vivir en la tierra donde por primera vez vió la luz del día.

Los reclusos en la cárcel del partido, no pueden vivir por que en aquel domicilio abunda mucho el piojo y la chinche.

El señor alcalde siguiendo la promesa de su antecesor y correligionario Sr. Selva, que prometió construir una cárcel nueva, ha dicho que en efecto aquello no reúne condiciones, pero como no se dispone de otro local no hay otro remedio que conformarse.

A lo que nosotros añadimos que ni lo habrá, interin no vayan a la cárcel cuantos se prestan a falsear documentos públicos como actas electorales, expedientes administrativos, etcétera, etc.

Tribuna obrera

Mitín en Petrel

El pasado domingo tuvo lugar en Petrel un grandioso mitín de protesta, contra los patronos Castelló, Sala y Compañía, por su conducta de intransigencia, en la huelga que en la actualidad mantienen dignamente los tejedores de Petrel en sus talleres y que estos soberbios despotas no se avienen a un arreglo honroso, que ponga fin a éste lamentable estado de cosas, para que Petrel vuelva a la vida normal y tranquila que perdió desde que se inició la huelga.

También se protestó de la pasividad y tolerancia que las autoridades, tanto locales como provinciales, guardan con estos burgueses, que de una manera descarada están quebrantando las leyes que regulan el trabajo de las mujeres y de los menores de edad en esta clase de industrias.

En el acto tomaron parte nuestros compañeros García y Barceló, y Lledó, Oscar Fuentes y Conrado Perez de Alicante.

Nos abstenemos de hacer la reseña del acto, porque de él ya se ha ocupado extensamente la prensa diaria de Alicante.

Bástenos decir que el teatro estaba de bote en bote y que el acto revistió verdadera importancia.

ECOS

España.—La Unión General de Trabajadores que en Marzo de 1911 contaba con 328 secciones que sumaban 77.749 afiliados, en Septiembre de 1912 registra 376 secciones con 128.914 miembros. Lo cual representa un aumento de 48 secciones con 51.165 individuos.

—Las Juventudes Socialistas celebrarán su III Congreso el próximo Octubre en la Casa del Pueblo de Madrid. En él tomarán parte 50 secciones que representan un total de 2.433 federados.

Austria.—La federación ingresa de coronas 1.239.618'43, gastando 1.236.070,36.

Su periódico profesional de lengua alemana «Die österreichische Metallarbeiter» ha tirado semanalmente 50.400 ejemplares; el técnico «Kovo del nik» 2.000 y otros 2.000 el que publican en italiano titulado Metallúrgica.

Holanda.—La Federación Central de Sindicatos contaba en 1906 con 18.000 federados; en 1910 llegó hasta 40.000 y actualmente se compone de 52.000.

Bélgica.—La Federación Central de Metalúrgicos cuenta actualmente con 25.700 afiliados. Solo en Bruselas el 30 del pasado Junio eran 2.008 los asociados.

Italia.—En el diario Socialista «Avanti!» vienen publicándose excelentes trabajos firmados con el seudónimo de Silva Viviani; la policía procuró inquirir quién era el sospechoso escritor y se ha encontrado con un comandante de Artillería, compañero Martini, afiliado al Partido Socialista y vigoroso escritor.

Martini, continúa escribiendo en el diario Socialista, con gran indignación de la prensa burguesa.

—El oficial Agrelli, se negó a contribuir a las suscripciones abiertas para las víctimas de la guerra de Trípoli siempre que se acudió a él en demanda de su óbolo. Escamadas las autoridades militares, interrogaronle acerca del motivo de su negativa, a lo que Agrelli respondió que, siendo Socialista, era enemigo de la guerra, y, por lo tanto opuesto a la de Trípoli.

Con tanta entereza expresó sus ideas el compañero Agrelli, que nadie se ha atrevido a molestarle.

Rusia.—Se ha descubierto que un jefe de la policía de San Petersburgo pertenece al Partido Socialista.

Alemania.—En 1911 han ocurrido en las minas de hulla 55.176 accidentes. De éstos, 32 han sido explosiones de grisú.

Estos accidentes han costado la vida a 819 mineros y han herido gravemente a 4.539, de los cuales unos han perecido y los demás han quedado inútiles. Además fueron heridos de menos gravedad 50.317 obreros, que curaron.

No se sabe que haya perecido ningún rico propietario o accionista de las minas alemanas en ninguno de los accidentes citados.

Administración

Ubeda.—T. Q. G.—Recibidas 8 pesetas; pagada suscripción hasta Diciembre 1912.

Alger.—M. B.—Id. 3 pesetas, pagado hasta Junio 1912.

Orán. F. D.—Id. 2 id. id.

Suscripción

Para sufragar los gastos que ocasiona la defensa de los obreros procesados a causa de la persecución caciquil:

Suma anterior: Ptas. 74'65.

V. Jaén, 0'50; F. Guilbert, 0'10; A. García, 0'20; P. Sánchez, 0'25; S. Soler, 0'10; F. Alarcón, 0'25; M. García, 0'20; J. Vives, 0'15; A. Tora, 0'10; D. Gascón 0'50; F. Cancela, 0'20; J. Buigues, 0'10; P. García, 0'20; M. Serrano Orts, 0'15; F. Bonus Alonso, 0'15; F. García, 0'50; R. Niños, 0'25; R. Pastor, 0'25; J. Bañón, 0'25; S. Ferrández, 0'25; R. Pastor Jaén, 0'25; J. Antón Sabtoro, 0'50; B. Alarcón, 0'25; J. Quirant, 0'25; J. G. Ferrero, 0'25; M. Bordonado, 0'15.

Total: Pesetas 80'95.

Queda abierta esta suscripción en casa del compañero Juan Quirant, calle de San Juan, 6.

NOTICIAS

La Sociedad de Agricultores y Regantes

Esta simpática Sociedad, que ha conseguido concluir con la vergonzosa existencia de aquellos comisionistas o acaparadores del agua que tan amargos recuerdos dejaron, se halla hoy en lucha con la Junta de Propietarios del Agua, para ver de desterrar determinados privilegios e irregularidades que dignamente no deben continuar.

Para conseguir su justo propósito, los asociados se han declarado en huelga acordando no comprar agua en Troneta mientras duren las actuales anormales circunstancias. Así lo manifiesta en una hoja.

Celebraríamos que la Sociedad de Agricultores y Regantes de este término triunfase en su justa demanda.

Orfeón Socialista

AVISO.—En vista del excelente resultado que ha tenido la Academia que esta Sociedad tiene establecida con clases de Música, Lectura, Escritura y Aritmética, se participa a los compañeros que forman la masa coral, que desde el próximo lunes 16 del que cursa y de ocho y media horas de su noche en adelante, quedan abiertas dichas clases.

Elche 12 de Septiembre 1912.—El Secretario, Ramón Mora.

Juventud Socialista Obrera

Se convoca a Junta General ordinaria para hoy a las tres horas de su tarde en su domicilio social.

Siendo de gran interés los asuntos que se han de tratar, se encarece la mas puntual asistencia de sus afiliados.

Banco de Cartagena

CAJA DE AHORROS

Pesetas

Saldo anterior	15 042.538'33
Imposiciones durante la semana	295.675'46
Suma	15.338.213'79
Reintegros	299.495'41
Saldo	15.038.718'38
Elche 7 Septiembre 1912.	

Tipografía de José Aguilló Sánchez

ANUNCIOS


Cooperativa de Consumo Casa del Pueblo

San Jorge, 23. — ELCHE

Gran surtido en harinas de todas clases, garbanzos, vinos aceites y pan pesado.

Especialidad en harina marca XXX

Se garantizan la calidad de los géneros, pesos y medidas.

 No equivocarse: SAN JORGE, 23

Fábrica de Aguardientes, Licores y Jarabes
Joaquín Pérez Sánchez
ELCHE

RELOJERIA
Francisco Gómez Valero
Corredera, 6.—ELCHE
Este establecimiento garantiza todas las composturas que hace, sirviendo los encargos con la mayor prontitud.



No bebas más
este vicio no es más que nuestra ruina.
Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras

Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aún contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada y es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos o bebidas, sin conocimiento del individuo.

MUESTRA Todas aquellas personas que tengan un embriagado en la familia o entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escriba hoy COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. le presenta a uno de los depositarios al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, diríjase directamente a

COZA POWDER CO., Wardour Street, Londres
Depósito en Elche: **Farmacia de G. Ruiz.**

429

!!!GRAN NOVEDAD!!!

Compre V. la lámpara eléctrica de bolsillo marca **Takol** de The Anglo American Home Supply Factory, la mejor que se conoce, más perfecta, más potente y de más larga duración, siempre da luz, aún en medio de la tempestad.

Precio de la lámpara completo. . . 10'00 ptas.

Precio de las pilas de recambio . . . 1'75 id.

Los pedidos, acompañados de su importe, al Representante:
F. J. Saldaña, Alvado, 19 — ELCHE

CALZADO

a la medida y cortes se hacen económicamente. Solidez y prontitud. San Jorge, 25.—ELCHE

DISPONIBLE

BANCODE CARTAGENA

SITUACION EN DIA 28 DE JULIO DE 1912

ACTIVO		PASIVO	
	Pesetas		Pesetas
Caja y Banco de España	5.017.043'13	Cuentas corrientes	6.401.810'97
Pagado dividendo, etc. utilidades	2.584.944'44	Inposiciones a fecha fija	941.088'55
Fondos Públicos	7.757.462'56	Imponentes de la Caja Ahorros	14.951.954'92
Descuentos sobre la plaza	6.640.669'10	Efectos a pagar	241.197'31
Efectos a cobrar	3.515.967'43	Corresponsales	1.533.754'72
Cje con garantía personal	4.511.860'23	Varios	134.389'69
» » de valores	20.758'85	Dividendos a pagar	10.565'50
Solares en el Ensanche de Cartagena	4.186.404'47	Utilidades líquidas	435.124'36
Corresponsales	968.171'53	Fondo de reserva Estatuario	1.000.000
Varios	660.360'49	2.º Fondo de reserva (voluntario)	400.000
Inmuebles	123.425'39	Capital	10.000.000
Mobiliario	62.817'66	TOTAL	36.049.886'02
Cámara acorazada de Cajas de Alquiler	36.049.886'02	VALORES NOMINALES	
TOTAL	36.049.886'02	Deposитantes de efectos en custodia	23.287.668'58
VALORES NOMINALES		Acreeedores por depósitos necesarios	335.500
Depósitos en custodia	23.287.668'58	Deposитantes de valores en garantía	5.337.301'43
» necesarios	335.500	TOTAL GENERAL	65.010.356'03
» en garantía	5.337.301'43	EL INTERVENTOR,	
TOTAL GENERAL	65.010.356'03	Rafael Sierra.	
v.º B.º EL DIRECTOR GENERAL, Joaquín Payá.			

DISPONIBLE

“LA BOLA DE ORO”

GRAN CASA DE COMIDAS DE

Jacinto Almela Navarro

Calle Castelar (Antigua Confitería Rojas)

Pedro Valero Clement

CORRESPONSAL DE LA PRENSA SOCIALISTA
TIENE PARA LA VENTA:

- A 5 céntimos
 - Organización Regional de la Federación Valenciana.
 - El Socialismo es el Nuevo Evangelio, por Emilio Zoia.
 - A los Campesinos, por Eugenio Chiacchi.
 - La Táctica Revolucionaria, Furzey Violencia, por Jorge Plecanou.
 - Los deberes de los ricos.
- A 10 céntimos
 - Dos meses en el Cuartel, por T. Alvarez Angulo
 - La guerra y la Patria.
 - El Programa Socialista, comentarios, por P. Iglesias.
 - Tarjetas postales de Pablo Iglesias.
 - Galería de “Vida Socialista”: Retratos del capitán de artillería (hoy

- socialista) Oscar Pérez de Solís, de Pablo Iglesias y de Benito Pérez Galdós.
- A 15 céntimos
 - Programa general y municipal del Partido Socialista Obrero Español.
 - El Torero Honra de España, por José López y López.
 - El Mundo Obrero del año 1912.
- A 20 céntimos
 - Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles “El Trabajo”, por Carlos Bonet y Pedro A. Cienfuegos.
- A 30 céntimos
 - Sin Patria, de Torres y Brotóns.
- A 50 céntimos
 - Ley de reuniones públicas y de Asociación.

TRABAJO

Organo de la Juventud y Agrupación Socialistas
y de las Sociedades Obreras—ELCHE